
DOMINGO XIX TIEMPO ORDINARIO (CICLO A) 
 

El Evangelio siempre nos habla de la vida, de nuestra vida. Los apóstoles 
conocían bien el lago. Formaba parte de sus vidas. 

En el evangelio de hoy se contraponen la paz de Jesús y el nerviosismo de los 
apóstoles, subidos en una barca que no logran controlar. Aquí descubrimos la 
diferencia entre la vida de fe y el creyente que es vencido por las circunstancias. 
Cuando descubren al Señor, la primera impresión es la de que es un fantasma.  

Jesús les tranquiliza: «Soy yo, no tengáis miedo». Eso debería ser suficiente, 
pero Pedro pide una prueba y quiere caminar sobre el agua. Jesús se lo concede. 
Pero las ráfagas de viento son muy fuertes, y duda, y está a punto de ahogarse. 
Entonces surge una plegaria más profunda: «¡Señor, sálvame!». Y Jesús le tiende 
la mano y le recrimina su poca fe. ¿Qué le ha pasado a Pedro? 

Quizá, admirado del prodigio, dejó de mirar a Jesús y se quedó extasiado viendo 
cómo su cuerpo, por una vez, no cumplía las leyes de la naturaleza. Quizá, como 
decía el cardenal Van Thuan, se fijó en las obras de Cristo, pero no en Cristo. Pero 
los signos están para ayudar a la fe, no para suplirla, y por eso Dios los dosifica 
convenientemente, porque si no fácilmente nos olvidaríamos de Él y nos 
quedaríamos con los hechos admirables. 

¿Cuáles son mis miedos? ¿Cuáles son mis verdaderos temores? ¿De qué tengo 
miedo? ¿En qué tempestades me veo inmerso, que amenazan con hundirme? 

Jesús mandó a Pedro caminar sobre las aguas también como signo de que 
nuestra vida ha de ser guiada por la fe. Incluso cuando parece que todo se hunde, 
nada es imposible para Dios. ¡Cuántas obras de la Iglesia se sostienen 
admirablemente en un equilibrio para el mundo inestable! ¡Cuántos matrimonios 
deben a su confianza en Jesús la firmeza de su amor y el bien de su familia! 
¡Cuántos apostolados se llevan a cabo contra todo pronóstico sólo porque 
quienes están al frente no dudan lo más mínimo del poder del Señor! 

Jesús me pide fe, que es confianza en su persona. Es la enseñanza más 
importante de este evangelio. Podemos quedarnos con la súplica de Pedro: 
«¡Señor, sálvame!». Si la decimos muchas veces, Jesús no volverá a quedarse solo 
en la oración y nosotros sabremos que, por grandes que sean las contrariedades, 
la barca de Pedro no corre peligro, porque Jesús está en ella. 

Lo decimos en la Misa: “Señor, no soy digno de que entres en mi casa, pero una 
sola palabra tuya, con solo una palabra que digas tú, bastará para sanarme, para 
arrancar de mi corazón los temores y los miedos que me paralizan”. “Señor, 
sálvame”. 
  



НЕДІЛЯ 19-ТА НЕДІЛЯ ЗВИЧАЙНОГО ЧАСУ (ЦИКЛ А) 
 
Євангеліє завжди говорить до нас про життя, про наше життя. Апостоли 

добре знали озеро. Воно було частиною їхнього життя. 
Сьогоднішнє Євангеліє протиставляє спокій Ісуса і знервованість апостолів, 

які перебувають у човні, яким не можуть керувати. Тут ми бачимо різницю 
між життям віри і віруючою людиною, яку перемагають обставини. Коли 
вони відкривають для себе Господа, їхнє перше враження, що Він - привид.  

Ісус заспокоює їх: "Це Я, не бійтеся". Цього мало б бути достатньо, але 
Петро просить доказів і хоче пройти по воді. Ісус дає йому це. Але пориви 
вітру дуже сильні, і він вагається, мало не потонувши. Тоді виникає глибша 
молитва: "Господи, спаси мене". І Ісус простягає до нього руку і докоряє йому 
за брак віри. Що сталося з Петром? 

Можливо, в захопленні від чуда він перестав дивитися на Ісуса і в екстазі 
побачив, як його тіло цього разу не підкоряється законам природи. 
Можливо, як сказав кардинал Ван Туан, він дивився на діла Христові, але не 
на Христа. Але знаки існують для того, щоб допомагати вірі, а не витісняти її, 
і саме тому Бог дозує їх належним чином, інакше ми б легко забули про Нього 
і залишилися б з гідними захоплення вчинками. 

Які мої страхи, які мої справжні страхи, чого я боюся, в які бурі я занурююся, які 
загрожують поглинути мене? 

Ісус наказав Петру ходити по воді також і на знак того, що наше життя повинно 
керуватися вірою. Навіть коли здається, що все йде на дно, для Бога немає нічого 
неможливого. Скільки справ Церкви дивовижним чином підтримують рівновагу в 
нестабільному світі! Скільки подружніх пар завдячують своєю міцністю любові та 
добром сім'ї довірі до Ісуса! Скільки апостольств здійснюються всупереч усьому лише 
тому, що відповідальні за них анітрохи не сумніваються в силі Господа! 

Ісус просить у мене віри, тобто довіри до Його особи. Це найважливіше вчення цього 
Євангелія. Ми можемо зберігати благання Петра: "Господи, спаси мене". Якщо ми 
будемо повторювати його багато разів, Ісус більше не буде самотнім у молитві, і ми 
будемо знати, що, якими б великими не були невдачі, човен Петра не в небезпеці, тому 
що в ньому знаходиться Ісус. 

Ми говоримо це на Месі: "Господи, я не гідний того, щоб Ти увійшов у мій дім, але 
одного Твого слова, одного Твого поклику буде достатньо, щоб зцілити мене, щоб 
видалити з мого серця страхи і жахи, які мене паралізують". "Господи, спаси мене”. 


